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Dorfgemeinschaft Merzhausen e.V. 1991 

 
 

Niederschrift 
 

der Jahreshauptversammlung am 07.03.2020 
im Bürgerhaus Merzhausen (Rauschpennhalle) 

 
 

Sitzungsbeginn: 19:02 Uhr 
Sitzungsende: 20:13 Uhr 
 
 
 
Anwesend 
Die Anwesenheitsliste ist der Original-Niederschrift als Anlage beigefügt. 
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1. Begrüßung 
 
Der 1. Vorsitzende, Hansjörg Göttl, begrüßt die anwesenden Mitglieder sowie die anwesenden 
Vertreter der Merzhäuser Vereine. Ebenso begrüßt er die Vertreterin der Taunus Zeitung. 
 
 
 
2. Gemeinsames Abendessen 
 
Der 1. Vorsitzende gibt zunächst nähere Informationen bezüglich der Preise und des Ablaufes 
„Essen und Getränke“ bekannt. Anschließend lädt er alle anwesenden zum gemeinsamen 
Abendessen ein. 
 
 
 
3. Bekanntgabe der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird durch den 1. Vorsitzenden bekannt gegeben. 
 
 
 
4. Feststellung der fristgerechten Einladung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
 
Es wird festgestellt, dass die Einladung fristgerecht erfolgt und aufgrund der Anwesenheit von 
28 Mitgliedern die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
 
 
5. Totengedenken 
 
Der 1. Vorsitzende bittet die Anwesenden sich für eine Schweigeminute zu erheben und ver-
liest die verstorbenen Mitglieder: 
 
Rainer Wissig 
Elfriede Solz 
Helmut Nöll 
 
 
 
6. Jahresbericht des 1. Vorsitzenden 
 
Der 1. Vorsitzende berichtet über nachfolgende Veranstaltungen: 
 
 16.02.2019 - Jahreshauptversammlung mit Vorstandswahlen 

 27.07.2019 - Pizza-Abend an der Kirche 

 03.10.2019 - Hobby- und Gewerbeausstellung 
 
Darüber hinaus war die Dorfgemeinschaft an den Veranstaltungen 
 
 Frühjahrsversammlung der Vereine und Institutionen (02.04.2019) 

 Familientag am Sportplatz (24.08.2019) 

 Herbstversammlung der Vereine und Institutionen (15.10.2019) 
 
vertreten. 
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Er berichtet weiterhin, dass der Gesellschaftsvertrag mit dem TuS Merzhausen bezüglich der 
Gründung einer Faschings GbR erneuert wurde. 
 
Auch wurde die Sanierung der Backstube in der Alten Schule abgeschlossen. Jedoch wurden 
Mängel festgestellt, die mit der Stadt noch zu klären sind. 
 
 
Danksagung 
Bei den Veranstaltungen haben viele Helfer durch die Übernahme von Diensten, Kuchen-
spenden oder auch beim Auf- und Abbau zum Erfolg beigetragen, so der 1. Vorsitzende. Al-
len, die sich beteiligt haben, möchte der Vorstand recht herzlich danken. Der Vorstand hofft, 
dass diese Unterstützung auch bei den Veranstaltungen im laufenden Jahr weiter bestehen 
wird. 
 
 
Ehrungen von Mitgliedern 
Folgende Mitglieder werden für ihre 25-jährige Vereinszugehörigkeit geehrt: 
 
Inge Bäppler 
Erich Bäppler 
Gisbert Barth 
Margit Brose 
Horst-Siegfried Brose 
Margret Döring 
Wilhelm Döring 
Kerstin Geißler 
Ruth Hofmann 
Axel Kiewitt 
Lothar Lopian 
Wilfried Muhsold 
Georg Preller 
Frank Weickardt 
 
Den Anwesenden, Inge Bäppler, Wilhelm Döring und Lothar Lopian, wird die Urkunde durch 
den 1. Vorsitzenden überreicht. 
 
 
 
7. Jahresbericht der Gruppenleiter/innen 
 
7.1 Spinnstubb 
 

Der 1. Vorsitzende gibt bekannt, dass sich die Spinnstubb aufgelöst hat. 
 
 
7.2 Heimatmuseum 
 

Es wird bekannt gegeben, dass die Treppe zum Heimatmuseum saniert werden muss. Ein 
entsprechendes Angebot wird eingeholt. Die Kosten werden zunächst von der Dorfgemein-
schaft übernommen. Die Rechnung wird anschließend bei der Stadt Usingen eingereicht. 
Diese werden dann den Rechnungsbetrag an die Dorfgemeinschaft überweisen. 
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7.3 Laienspielgruppe 
 

Die Leiterin der Gruppe, Sabine Hamm, berichtet, dass das neue Stück den Titel „Reisebüro 
Schenkelklopfer GmbH“ trägt. Einige der bisherigen Akteure sind weggefallen, allerdings sind 
neue dazu gekommen. 
 
Die Aufführung wird an folgenden Terminen stattfinden: 
 
 20.11.2020 – Generalprobe 

 21.11.2020 – Abendvorführung 

 22.11.2020 – Vorführung am Nachmittag 
 
Des Weiteren gibt Sabine Hamm bekannt, dass sie aus gesundheitlichen Gründen zurücktre-
ten muss. Die Leitung der Laienspielgruppe wird von Jan Schütrumpf übernommen. 
 
 
 
8. Jahresbericht des Kassenwartes 
 
Der Kassenwart, Jan Schütrumpf, trägt seinen Bericht für das Geschäftsjahr 2019 vor. Dieser 
ist als Anlage der Niederschrift beigefügt. 
 
Zudem berichtet er, dass sich die Vereinsrichtlinien der Stadt Usingen geändert haben. Somit 
erhält die Dorfgemeinschaft nur noch den Grundbetrag. 
 
 
 
9. Bericht der Kassenprüfer 
 
Jürgen Brückel verliest seinen Bericht. Am 10.02.2020 wurde die Kasse/Buchführung durch 
Matthias Mohr, Peter Furlan und ihn geprüft. Die Kassenprüfer bestätigen eine hervorragende 
Buchführung. 
 
 
 
10. Entlastung des geschäftsführenden Vorstands 
 
Jürgen Brückel beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
 
Die Versammlung stimmt der Entlastung einstimmig, mit 4 Enthaltungen der Betroffenen, zu. 
 
 
 
11. Wahl der Kassenprüfer für das Jahr 2020 
 
Als Kassenprüfer werden einstimmig, mit 4 Enthaltungen, gewählt: 
 
 Sabine Hamm 

 Jürgen Brückel 

 Peter Furlan 
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12. Vorschau für das Jahr 2020 
 
Der 1. Vorsitzende gibt einen Ausblick auf die Aktivitäten 2020. 
 
Sonnenwendfeier am 27.06.2020 
Der Posaunenchor schafft es nicht mehr, die Organisation der Sonnenwendfeier alleine zu 
stemmen. Daher bat der Posaunenchor um Unterstützung. Die Dorfgemeinschaft wird in die-
sem Jahr das erste Mal die Sonnenwendfeier gemeinsam mit dem Posaunenchor ausrichten. 
 
 
Pfingstborn 
In diesem Jahr wird es nach den Feierlichkeiten am Pfingstborn Kaffee und Kuchen im Bür-
gerhaus geben. Zeitglich ist dort eine erneute Bilderausstellung „900 Jahre Merzhausen“ an-
gedacht. 
 
 
Pizza-Abend (Termin noch unbekannt) 
Nach dem Erfolg von letztem Jahr ist geplant, den Pizza-Abend wieder an der Kirche stattfin-
den zu lassen. 
 
 
Laienspielgruppe 
Die Aufführungstermine wurden bereits unter dem Punkt „Bericht der Gruppenleiter“ bekannt 
gegeben. Zu erwähnen ist allerdings, dass die Laienspielgruppe ein neues Bühnenbild benö-
tigt. Es wird aktuell geprüft, ob eine Traverse geliehen oder ob ein neues Konstrukt aus Holz 
gebaut werden kann. 
 
 
900-Jahrfeier 
Am 25. und 26. Juli findet das Festwochenende mit Mittelaltermarkt statt. Ebenso ist ein Sil-
vesterball geplant. Nähere Details zum Silvesterball werden später von Benno Ningel erläutert. 
 
 
13. Verschiedenes 
 
Umbenennung Rauschpennhalle 
Der 1. Vorsitzende regt an, die Rauschpennhalle in Hermann-Simon-Halle umzubenennen. Er 
begründet dies damit, dass Hermann Simon sehr viel für den Sport in Merzhausen getan hat. 
Die Mitglieder werden gebeten, ihre Meinung diesbezüglich zu äußern. 
 
Ortsvorsteher Stenzel äußert sich dahingehend, dass die Bezeichnung „Rauschpennhalle“ 
bereits ein Eigenname ist. Außerdem halte er eine Umbenennung für verfrüht. Es gab auch 
genug andere Merzhäuser, die sich intensiv für den Ort eingesetzt haben. 
 
Jochen Borck hält dies im Grundsatz für eine gute Idee. Er verweist auf das in 2021 anste-
hende 125-jährige TuS Jubiläum. Im Zuge dessen könnte man einen gemeinsamen Antrag an 
die Stadt stellen. 
 
Horst Nöll und Bernhard Engers sind ebenfalls der Meinung, dass es bei dem bisherigen Na-
men bleiben soll. Zudem regt Bernhard Engers an, falls die Thematik erneut zur Diskussion 
gestellt wird, sollten alle Merzhäuser Bürger gefragt werden und nicht nur die anwesenden 
Mitglieder der Dorfgemeinschaft. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, wird sich darauf geeinigt, dass die 
aktuelle Bezeichnung „Rauschpennhalle“ bestehen bleiben soll. 
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Teigmaschine 
Benno Ningel ergänzt zu dem vorherigen Bericht „Sanierung Backstube“, dass der zuständige 
Sachbearbeiter der Stadt, Herr Singer, aktuell im Urlaub ist. Nächste Woche wird er gemein-
sam mit dem 2. Vorsitzenden, Dietmar Wölfling, einen Termin ausmachen. 
 
Im Zuge dessen teilt Benno Ningel mit, dass die vorhandene Teigmaschine sehr stark verros-
tet ist und den hygienischen Anforderungen nicht mehr entspricht. Er fragt an, ob die alte 
Teigmaschine entsorgt werden kann. Es sei zu überlegen, ob ggf. eine neue angeschafft wer-
den sollte. 
 
Bernhard Engers entgegnet hierzu, dass seiner Meinung nach die Teigmaschine noch in or-
dentlichem Zustand wäre und nur intensiv gesäubert werden müsste. Er bietet an, die Reini-
gung durchzuführen. 
 
Benno Ningel weist darauf hin, dass die Teigmaschine für offizielle Veranstaltungen dennoch 
nicht mehr genutzt werden darf. Private Backgruppen müssten dies in ihrer eignen Verant-
wortung tun. 
 
 
Silvesterball 
Benno Ningel stellt den Anwesenden die bisherige Planung vor. Erhard Reuter wird bis Mitter-
nacht musikalisch durch den Abend führen. Anschließend wird ein DJ für die musikalische 
Unterhaltung sorgen. 
 
Der Eintritt inklusive Speisen beträgt ca. 30,00 EUR – 35,00 EUR. Eine Bedienung wird von 
außerhalb engagiert. Es ist ein kalt-warm Buffet geplant, welches im Bürgerhaus aufgebaut 
wird. 
 
Eine Anmeldung ist bis Anfang November möglich. Ein entsprechendes Schreiben wird recht-
zeitig erstellt. Sollten nicht genug Rückmeldungen erfolgen, wird ggf. die Silvesterveranstal-
tung nicht stattfinden. 
 
 
Festkommers 
Jochen Borck teilt mit, dass die Fotos vom Festkommers auf der Homepage der Dorfgemein-
schaft veröffentlicht wurden. 
 
 
Rednerpult 
Jochen Borck regt an, dass ein neues Rednerpult beschafft werden sollte, da das alte schon in 
die Jahre gekommen sei. 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt der 1. Vorsitzende, 
Hansjörg Göttl, die Jahreshauptversammlung um 20:13 Uhr. 
 
 
 
 
 
Hansjörg Göttl Angelique Ningel 
1. Vorsitzender Schriftführerin 
 
 
Anlagen 
Anwesenheitsliste 
Kassenbericht für das Geschäftsjahr 2019 


